

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre... 2 pesetas.  
EXTRANJERO: Un trimestre. 4 —

## ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta.  
Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.  
Reclamamos en segunda plana, precio convencional.

DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCÍA CAMINERO

# El Demócrata

SEMENARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador.  
Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio.

## Las Elecciones

### y el partido Democrático

La prensa, ese espejo clarísimo que refleja con entera fidelidad el estado de ánimo de toda una Nación, sus alegrías ó sus tristezas, su actividad ó su apatía, su postración ó su vitalidad, su pureza en el sentir ó su envilecimiento, abriendo un ancho paréntesis en el curso normal de los acontecimientos político-sociales, hace llegar hasta nosotros los mil variados ecos producto de las elecciones y su séquito numeroso de sensibles desencantos y ardientes entusiasmos, de amargos y muchas veces razonadas quejas, confundidas con exclamaciones calurosas de triunfo.

Nosotros, por nuestra parte, no podemos ocultar que una penosa impresión de sentimiento se ha apoderado de nuestro ánimo al reparar las cifras que acusan el resultado del sufragio. De sentimiento sí, por el pueblo que inconsciente con la inconsciencia de la ignorancia, sin ideales, sin conocimientos, dotado del espíritu servil de la obediencia, víctima obstinada del rutinarismo de ideas que es rémora del progreso y obstáculo insuperable puesto al paso de la evolución, se deja conducir y suele, gustoso, prestar su apoyo incondicional á la causa que más le daña, que lo esclaviza y lo sume en la desgracia, negando, en cambio, su concurso cuando se trata de la realización de ideales redentores íntimamente sentidos por él mismo, que le revela su intuición, pero que desconoce totalmente porque se los oculta su ignorancia.

No de otra manera, sinó es por la absoluta ceguera y pertinacia de un pueblo, se explica que la idea más grande y más noble de todos los tiempos, cuya grandeza y sublimidad no sería bastante á cantar la humanidad entera en universal concierto, permanezca indeciso entre nosotros, abatido su vuelo poderoso por las imposiciones é intransigencias de unos, el rencor y la maledicencia de otros, la ingratitude y deslealtad de muchos y la negligencia y apatía de todos,

Y la prueba de que esto es así, la ofrece el hecho de que una de las más débiles representaciones

que el país manda al Congreso, es, sin duda, la del partido democrático, al que se han opuesto toda clase de obstáculos y restricciones llegando hasta dudar de la lealtad de su proceder y la rectitud de sus intenciones, provocando, así, un total desconocimiento de lo elevado de sus miras, al suponerle intentos de coaliciones en que nunca pensó y pactos que jamás imaginára.

Los que así decían juzgaban por su propia pequeñez al partido democrático y desconocían á su ilustre jefe el Sr. Canalejas, apostol infatigable y decidido de la democracia, que al advertir con su vigorosa penetración la trama vil que se urdía á su alrededor, para desbaratarla, hizo desaparecer prontamente los elementos que hubiera aprestados para la lucha retirando candidatos por él presentados y dejando el campo libre á sus detractores á quienes ha dado la más expresiva lección de lo que es la dignidad y la hidalguía de un partido incipiente que se impone.

Torpeza imperdonable es si quiera el sospechar que el partido democrático ha menester para elevarse la ayuda de elementos viciados, compuestos de políticas caducas y partidos ya decrépitos á los cuales la Patria prepara un pomposo funeral, cuando en su seno se abriga un elemento juvenil, plétórico de vida, con viriles energías y alientos poderosos, enclavado de ideales purísimos y aspiraciones sublimes que entrañan la más hermosa noción de libertad y de progreso, ávidamente ansioso de civilización y bienestar para su pueblo y deseando á todo trance vivificar, purificándolo, el cuerpo inanimado de la pobre España debilitada por las instituciones deficientes, defectuosas; el mal régimen de los Gobiernos; la completa inobservancia é infracción de las leyes de más alta transcendencia; la descarada prevaricación de los deberes más sagrados y el olvido absoluto de la moral y del progreso.

No; el partido democrático no necesita alianzas, no necesita ayudas que notablemente le perjudicarían y antes que ver empañado su prestigio con dudas que le ofenden, abandona la lucha y como el protagonista de un moderno drama sensacional, exclama dirigiéndose á sus adversa-

rios: Quedaos ahí solos, pudrios ahí solos con vuestras torpezas; con vuestros desaciertos, con vuestros errores; de vosotros no puede salir más que la miseria y el envilecimiento y la ruina material y moral: hay que abandonaros, que desterraros, por inútiles, por perniciosos. Quedaos ahí; vosotros sois muertos en política y no nos podemos acompañar de cadáveres insepultos; nosotros queremos hacer una política nueva, franca, leal y fecunda que ha de traducirse en total rendición y bien general para nuestra patria.

EMILIO CORNEJO.

## LAS ELECCIONES DEL DOMINGO

Con tiempo frío, no así los ánimos que según unos y otros estaban bastante caldeados, comenzó la votación del domingo, siendo las primeras horas de la mañana las en que más gente concurrió á las doce secciones que se abrieron á la hora legal y sin accidentes dignos de mención.

Con orden completo, salvo algunas ligeras discusiones de los señores interventores, tal cual protesta, y hasta cuéntase que algunos palos entre los señores que en las puertas de los colegios se encontraban, siguió durante todo el día la votación, siendo la hora en que menos gente acudió á depositar su sufragio, aquella en que los señores de la mesas se dedicaban á reparar sus fuerzas perdidas con tanta y tanta protesta.

Según cuentan las crónicas, hubo pacíficos é innumerables embolados por parte de unos y otros; según datos que tenemos por exactos, sabemos de una sola sección donde se dice que desde las ocho á las once desfilaron unos 80; elevándose por bajo cálculo la cuenta total próximamente á unos 300. ¡Una friolera!

Durante las últimas horas de la tarde fué escasa la concurrencia de señores votantes. Desde las tres puede decirse que la cosa estaba decidida, y los señores en la contienda más interesados, desde aquella hora comenzaron á ir y venir de sección en sección ansiosos por conocer el resultado que muchos ya tenían por descontado y hasta precisa-

ban la mayoría, pues hubo quien se pasó el día completo contando uno por uno á los que entraban á los colegios.

Aunque no fué grande el número de votantes, se luchó con denuedo por uno y otro bando, habiendo quien en su afán de votar, se dirigió candidatura en mano y preguntando por la urna á los señores de la hermandad de San Vicente de Paul que reunidos á los fines benéficos de tal asociación, celebraban su ordinaria conferencia dominical en la Veracruz.

El resultado del escrutinio verificado en las diferentes secciones, según nuestros informes, que estimamos autorizados por su procedencia, es como sigue.

Secciones	Gascón	Beneytez	Salazarón
	Votos	Votos	Votos
Ayuntamiento.	149	72	26
Buensuceso....	192	71	20
San José.....	97	110	24
Caldereros.....	148	77	33
San Nicasio....	162	106	20
Convento.....	153	87	19
San Juan.....	145	126	13
Cristo.....	134	139	19
Virgen.....	138	85	32
San Marcos.....	124	82	45
Magdalena.....	173	91	21
Veracruz.....	152	76	14
Total....	1.767	1.122	286

Sentimos no poder dar también datos exactos de las secciones todas del distrito, y así poder completar nuestra información. A pesar de la gran mayoría con que figuraba la candidatura del predilecto Sr. Gascón, según el anterior estado, las fuerzas de Beneytez en Almagro, obteniendo una mayoría inmensa, han contrarrestado y excedido la que de Valdepeñas, Moral y algún otro pueblo pudiera llevar el Sr. Gascón, que se considera derrotado. A última hora corren rumores de ilegalidades ocurridas en la Calzada y Almagro, que pudieran llevar al acta del Sr. Beneytez borrones de difícil limpieza; á título de tales y con la consiguiente reserva los copiamos.

\* \* \*

De las elecciones en los demás distritos de la provincia, se dan como seguros vencedores los candidatos siguientes: Por Almadén, el Sr. Martín Lerma; por Alcázar, el Sr. Baillo; por Daimiel, el Sr. García Noblejas, y por Villanueva de los Infantes, el Conde de Valdelagrana.

Y no vá más.

UN ELECTOR.